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Nous voici donc au seuil d’une année nouvelle et avant de dévoiler nos objectifs 1994,je
me retournerai vers l’année qui vient de s ‘achever

Dans un premier temps, le Conseil Municipal a dû faire face à des charges imprévues
dans le domaine de la voirie. Je pense en particulier, à l’effondrement de la voie communale
N°3 à Goutoule. Malgré l’importance de la subvention, nous avons été contraints de dfférer
certains projets.

Quoi qu ‘il en soit, les travaux de rénovation de deux salles de la Chapelle des Capucins
sont terminés et la mise en souterrain de toutes les lignes E.D.F et Télécom autour du château,
sera achevée dans le courant du mois de Mars.

Par ailleurs, la réfection, en totalité, de l’installation électrique de 1 ‘Ecole assure
maintenant une sécurité indispensable.

Je ne parlerai pas de la refonte d’une cloche de l’Église rendue possible grâce à la
générosité, tant des Turennois que de nombreux amis de notre village. Si les deniers publics,
au niveau local, n ‘ontpas trop souffert dans cette opération, que de démarches, que de lettres,
que d’appuis à solliciterpour sortir notre affaire d’une ornière administrative insoupçonnée!

Le tourisme a également, beaucoup occupé notre temps. Une solide structure s ‘est
constituée autour d’un Syndicat d’Initiative que le Conseil Municipal a vigoureusement soutenu.
Cette action a, d’abord, entraîné un afflux de visiteurs en été, plus important que les années
précédentes. La reconnaissance du caractère éminemment touristique de Turenne afavorisé
nofre entrée au sein de l’Association des Plus Beaux Villages de France.

En 1994, nous devons poursuivre notre effort concernant l’état des voies communales
pour maintenir au moins un strict entretien. Nous ne pourrons oublier notre patrimoine
architectural. Depuis plus de quinze ans, les Bâtiments de France ont attiré l’attention des
différents Conseils Municipaux sur l’affaiblissement de plusieurs points de la charpente de
1 ‘Eglise. Nous ne pouvons ignorerplus longtemps, un état defait inéluctable. Certes, dans ce
domaine, les aides sont importantes mais celapeut devenir un gouffre budgétaire.

A-t-on le droit de laisser de côté l’amélioration du réseau d’assainissement ? A-t-on le
droit de laisser sans solution le stationnement, en été, à l’entrée du bourg et dans le bourg, ou
le problème de la circulation? A-t-on le droit de laisser à l’abandon l’ancienne bascule
pompeusement appelée « Maison du Tourisme »?

Croyez-vous que le Conseil Municipal aura du pain sur laplanche? Voilàjetées en vrac
quelques unes de nosfuturspréoccupations. Loin de vouloir alarmer les turennois,je voudrais
leur dire que les taux d’imposition n ‘ontjamais augmenté depuis 1989 mais qu’un petit saut
devient indispensable.

Particuliers etAssociations, tout le monde aura à coeur d’affirmer la réputation de Turenne,
de relever le defi.

Je souhaite à tous une excellente santé, une année heureuse de réussitepour lesjeunes, de
joiepour tous.

Le Maire,

A. BAYSSE.



/ /

e aux
/

or e une t •t seront
redevables, m€ 4s:6rnunes
(et c’est

raccordr
//

Pa I 3anvter
;à Tue ‘ de 23O F par mètre cube
dàU conSbnunée. D’autres précisions Seront
app&tees tdtiieurement.

TURENNE : UN DES PLUS
BEAUX VILLAGES

DE FRANCE
« J’ai le très grandplaisir de vous informer

qu’au cours de sa réunion tenue le 6Novembre
1993 à SAINT-G UILHEM-LE DESERT
(Hérault), le Commission Qualité-Villages a
décidé de donner une suite favorable à votre
demande de classement parmi les Plus Beaux
Villages de France et d’adhésion à notre
Association ».

C’est en ces termes que Monsieur Charles
CEYRAC, président de l’Association, nous
informait de notre admission; information que
nous avons accueillie avec joie, très honorés de
cette distinction. Le retentissement a été
immédiat, tant auprès des structures touristiques
de la Corrèze que des organismes économiques,
comme par exemple, auprès de la Chambre de
Commerce et d’Industrie de Brive. Il faut savoir
en effet, que notre association nationale (et qui
aura bientôtun prolongement européen) s’est
fixée, statutairement, des objectifs très précis

Constituer un lien d’échange d’expériences et
de recherches en commun en vue de mieux
assurer la protection, la mise en valeur et le
développement économique et social des plus
beaux villages français.

Mieux faire connaître au public l’une des plus
importante richesse touristique, architecturale
et culturelle de la FRANCE.

Susciter une prise de conscience de la situa
tion de communes rurales, qui, frappées par
l’exode agricole et la dévitalisation, doivent
continuer de préserver et entretenir un patri
moine d’intérêt national.

Programme ambitieux dans l’espace et le
temps mais absolument indispensable. Il va sans
dire que notre adhésion est totale. Mais nous voilà
au pied du mur et nos actions doivent donc
s’inscrire dans cette charte. « Nos actions » il
ne s’agit pas, uniquement, de l’action municipale.
A quoi serviraient les investissements collectifs
si tel aménagement particulier, telle décoration
pompeuse et de mauvais goût allait à l’encontre
du but recherché, ne s’inscrivant pas dans la
perspective d’une constante amélioration de la
qualité, de la recherche du beau.

Faire partie des « Plus Beaux Villages »

suppose, certes, la reconnaissance d’un capital
présent, un site, des monuments, mais c’est
surtout l’attente, l’espoir de mettre en valeur un
potentiel de richesses variées, inépuisables à
Turenne.

« Les Plus Beaux Villages de France»
regroupent dans une association régie par la loi
de 1901, 132 villages, d’anciens maires et des
entreprises de dimension nationale. Le créateur,
toujours président, est notre conseiller général,
Monsieur CEYRAC.

La Corrèze compte six communes
COLLONGES, CUREMONTE, SAINT
ROBERT, SÉGUR-LE-CHATEAU, TREIGNAC
et TURENNE. Nous ne citerons pas tous les
heureux élus à travers toute la France, mais au
hasard, voici, SALERS, DOMME, SAINT
BERTRAND-DE-COMMINGES, AUTOIRE,
LOUBRESSAC, CONQUES, RIQUEWIHR,
CORDES,VEZELAY, etc... Il faut savoir que les
candidats sont très nombreux mais la sélection
très rigoureuse.

En général, le flot de touristes augmentent
chaque année de 25 %. Il n’est donc pas
prétentieux d’affirmer que le tourisme, àTurenne,
vient de franchir un seuil. Un paysage nouveau
nous est offert. En unissant nos efforts, nous ne
devrions pas rater notre entrée. -



LES CHASSEURS
DE GERNES

La Société de Chasse de GERNES est toujours
aussi dynamique.

Elle permet à la population de se retrouver au
cours du ball-trapp avec repas champêtre, et au cours
du repas de fm de saison.

Pour tout le monde, se sont des moments de
rencontres, d’échanges et de retrouvailles dans la joie
et la détente.

Merci aux propriétaires, à Monsieur le Maire et
au Conseil Municipal, de la part de tous les membres
de la Société.

En espérant que les bons moments se
renouvellent encore longtemps.

Le Président.

L’ANNÉE DES AMIS
DE TURENNE

• Quel encouragement pour les « Amis de
Turenne » que l’admission de la cité, qui leur est si
chère, parmi les «Plus beaux Villages de France ».

Plus que jamais, notre association se sent tenue de
justifier cette distinction enviée par une exaltation
encore accrue de notre patrimoine historique et
architectural et par une exigence plus stricte de qualité
pour l’animation de notre site et de ses monuments.

Nous sommes convaincus que nos recherches
dans les domaines de l’architecture et de l’Histoire
contribuent grandement à la connaissance de notre
cité et à son prestige. En témoignent le volume accru
de la correspondance relative à ces sujets et les visites
de groupes spécialement intéressés par les vieilles
pierres et les choses du passé. Citons parmi eux : des
groupes limousins, comme celui de l’amicale du
lOO Régiment d’Infanterie, régiment de réserve
régional, comme celui peu nombreux, mais de haute
qualité, de tous les colonels de Gendarmerie de la
Région (le commandant de la Légion entouré des
commandants des groupements de la Corrèze, de la
Creuse et de la Haute-Vienne) ; un groupe important
de l’association « La Route historique des
Plantagenets », venu tout spécialement de Paris sous
la direction d’Ivan Cloulas, conservateur en chefdes
Archives Nationales, auteur de plusieurs biographies

de grands personnages de l’Histoire. Ce groupe était
venu à Turenne à l’instigation d’Alain Chatelain, le
Président-Fondateur de l’Association « REMPART »
qui, quelques semaines auparavant avait inspecté
notre chantier de fouilles et était reparti conquis par
ce qu’il avait pu voir et admirer. Par ces visiteurs,
dont beaucoup reviendront individuellement, se
propage loin de notre petit pays la renommée de
Turenne.

Les jeunes bénévoles qui, pour la deuxième
année, sont venus travailler à la redécouverte de ce
que fut, dans son plus grand développement, la
forteresse, contribuent eux aussi à faire connaître dans
leurs patries respectives un lieu auquel ils se sont
attachés, non seulement en France (Auvergne, Pays
Basque, 11e de France, Lorraine), mais aussi dans
plusieurs pays d’Europe (Espagne, Grande-Bretagne,
Italie, Pays-Bas).

L’organisation de l’an dernier avait donné
satisfaction. Elle fut reprise dans tous les domaines:
accueil, hébergement, organisation du travail, loisirs.
Les turennois se sont habitués à cette troupe dejeunes
étudiants, garçons et filles, de plusieurs nationalités,
joyeuse et active. Beaucoup de portes se sont ouvertes
devant eux. La visite, sur les lieux mêmes de leurs
travaux, de Monsieur André Baysse, Maire de
Turenne et de Monsieur Roger Juille, premier adjoint,
leur apportant et buvant avec eux le verre de l’amitié,
fut un couronnement de leur séjour.

Naturellement, nous continuerons l’an prochain.
Nous recherchons, dès maintenant, dans la région,
un animateur (ou animatrice). Celui-ci doit avoir le
goût de la vie communautaire et de la recherche
historique sur le terrain. Il aura à encadrer, avec une
discipline très souple, un petit groupe de jeunes ayant
atteint, ou parfois dépassé, le niveau du Baccalauréat.
Pourquoi ne serait-il pas un turennoiss ou une
turennoise ?

Les « Amis de Turenne » se sont réjouis, avec
tous les turennois, de l’arrivée de la nouvelle cloche,
de son baptême et de sa mise en place.

Ils ont dans leurs projets la restauration de deux
grands tableaux du XVlIème siècle (l’Assomption de
la Vierge et le Martyre de Saint-Pantaléon), qui
ornaient autrefois l’église.

Dans la perspective de futures importantes
dépenses, nous avons fait, en 1993, des économies.
Ainsi, nous n’avons donné qu’un seul concert, celui
de l’Ensemble Vocal de Brive, familier de notre
collégiale, à qui nous devions bien de l’accueillir pour
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son 25 anniversaire. Nous
avons, comme tous les ans,
contribué, en finançant son
transport, à la prestation d’une
jeune formation participante
des Orchestrades de Brive. En
1994, admission aux «plus
Beaux Villages » oblige, nous
nous efforcerons de nous
rapprocher du niveau des
années passées.

Nous espérons qu’une
des nouvelles salles restaurées
aux Capucins abritera une
exposition des « Peintres de
Turenne », qui se retrouveront
après un entracte d’une année.

La Chapelle des Capucins sera, nous l’espérons,
le cadre traditionnel de notre exposition historique,
de plus en plus visitée. Nous en envisageons une
modification et une augmentation afm de l’adapter à
la célébration du 550ème anniversaire de l’arrivée à
Turenne de la famille des nouveaux vicomtes de la
maison de La Tour d’Auvergne. Ceci nous donnera
l’occasion, avec l’aide de quelques universitaires et
érudits, d’avancer dans notre connaissance de (*) A la suite de nombreuses sollicitations, 1e
l’histoire de la vicomté et, par des moyens encore à texte de cette causerie serapublié dans un prochain
l’étude, de la divulguer, numéro de la revue « Lemouzi ».

A.S. TURENNE

Une vingtaine de licenciés, un siège, un terrain, un vestiaire ; voilà en quelques mots ce que représente
l’équipe de foot de la Vicomté.

• Les licenciés: toujours les éternels turennois, additionnés de nouveaux venus dans la commune et un
soupçon de joueurs de Brive et l’équipe est faite, à peu près la même qui permit au Club de remonter en
2ème division.

• Le siège, inchangé, chargé de souvenirs, endroit privilégié des joueurs qui expriment dans ce lieu les
espoirs, les déceptions et les joies du Club.

• Le terrain, bien aménagé et bien protégé du vent, il est très agréable et joueurs et dirigeants font le maximum
pour le mettre en valeur avec un minimum de frais et ce n’est pas facile.

• Le vestiaire enfm, opérationnel depuis la saison dernière est toujours en amélioration. Mais rappelons
qu’il a été construit avec la seule volonté des joueurs et dirigeants et avec 20.000 F de subvention de la
commune, et personne ne doute des difficultés qu’a pu avoir le Club pour finir le bâtiment. Heureusement
et je les remercie à nouveau, des âmes charitables existent encore au sein de la commune, et il faut que
chaque turennois, chaque turennoise, sache que le Club a de nombreuses dépenses, frais de ligue, frais de
district, environ 4 à 6.000 F par an, les ballons, les maillots, etc... Bref, que tout le monde comprenne que
le football à Turenne désire vivre et qu’il a besoin effectivement de moyens. Seuls les calendriers de fin

Notre Assemblée Générale du 21 Août a été
suivie par une assistance importante et attentive. Nous
en sommes encouragés, même si une partie du succès
de cette réunion est due à la remarquable causerie de
notre secrétaire Jean Thèvenet sur notre fascinant
compatriote, né au château en 1643, le Cardinal de
Bouillon (*)



d’année permettent à l’A.S.
Turenne de défendre les couleurs
Sang et Or, sur les différents stades
et terrains voisins.

Nous comptons donc encore une
fois sur votre générosité et toute
l’équipe, joueurs et dirigeants,
unissons notre volonté et notre
motivation, tant sur le terrain pour que
vive l’A.S. Turenne, que dans la vie
active pour vous souhaiter à tous une
bonne et heureuse année 1994.

Le Président, Alfred SOL.

LA F.N.A.C.A.

Les anciens d’AF.N. ont tenu leur Assemblée
Générale courant Février, durant laquelle les rapports
moral et fmancier ont été adoptés à l’unanimité et le
bureau reconduit dans ses fonctions.

Comme chaque année, ils se sont retrouvés
autour d’un bon repas, le 4 Avril 1993, «Au ‘fm
Paillé » à Queyssac-les-Vïgnes. Plusieurs d’entre eux
ont participé au Congrès Départemental qui s’est tenu
à Objat et le bal annuel a été organisé le 28 Avril
1993.

D’autre part, en Septembre 1993, un voyage a
été organisé et a conduit certains membres en Aveyron
au bord du lac de Paraloup où la journée s’est
agréablement passée.

Enfm, le 11 Novembre 1993, une messe a été
célébrée à l’intention des Morts de la commune,
suivie de la cérémonie au monument aux morts et du
traditionnel repas.

BIEN CHERS PAROISSIENS

Il est courant de penser et de s’entendre dire
aujourd’hui, qu’à 40 ou 45 ans, on estjugé hors piste,
ce qui, ne diminue en rien le sous-emploi des jeunes.

Au plan religieux il y a, bien sûr, en principe un
âge butoir, plus lointain certes, mais en pratique, lié à
l’état de santé de chacun. D’où, l’expression retenue
l’an dernier: « Le bon sens me dicte de jouer les
prolongations, saufincident de parcours ».

Celui-ci, s’est présenté effectivement trois mois
plus tard: « Père, ilfaut vous soigner, vous sentez le

sapin ! ». C’était bien là, l’ultime avertissement, suivi
peu après, de l’entrée en clinique, d’une intervention
à chaud et pendant quelques jours, une pointe
d’inquiétude.., téléphone coupé, visites interdites.
Grâce au savoir faire et au dévouement des
chirurgiens, le mal a été jugulé. Me voici remis sur
pied, revenu dans la partie, avec me semble-t-il des
crampons tous neufs.

Un grand Merci, à vous tous, qui de près ou de
loin m’avez témoigné une même sympathie et
aujourd’hui me répétez que je suis revenu au Top
niveau et que j’ai vraiment la pêche ! Merci du
compliment.

Un seul grand regret, pour cette même période,
l’impossibilité physique d’assurer la retraite et la
profession de foi des enfants.

D’autre part, cette remise en forme m’a été
particulièrement précieuse pour assurer dans les
meilleures conditions les nombreux mariages et
baptêmes venus de l’extérieur. Amsterdam -

Bruxelles - Madrid - Tunis - Abidjan - Paris -

Versailles - Lille, etc...

Le rayonnement de Turenne est plus
qu’européen. Qu’en sera-t-il dorénavant avec la toute
récente inscription de Turenne au sein de l’institution
des Plus Beaux Villages de France?

Pour ce qui est des visites de l’église, le nombre
a sensiblement augmenté.

L’événement capital de cette année, ce fût
comme chacun sait, la bénédiction de la nouvelle
cloche par Mgr FROMENT. La Vie Corrézienne et
La Montagne en ont longuement parlé pour que je
n’y revienne pas en détail. Le Comité créé à cette
fm, s’est parfaitement acquitté de sa mission sous la
houlette de Madame Nicole AUBERT.



Les dons ont dépassé toutes nos espérances
puisqu’il reste un « boni » de 7.000 F qui seront
consacrés à l’achat du petit orgue prêté par la paroisse
de Cosnac et aussi à fmancer en partie les appareils
de sonorisation de la Tribune.

Quant à la cérémonie elle-même, de l’avis
unanime, elle a connu un plein succès. Mgr l’évêque
ajugé bon de me le confirmer par lettre, soulignant
avec grande satisfaction le recueillement et la ferveur
de l’assistance. Le 26 Septembre 1993 sera donc une
date importante dans les annales de Turenne.

Désormais, trois cloches sont en service et
reliées à un tableau de bord commun. La plus petite,
dite de Cardailhac portant la date de 1737, d’un poids
de 100 Kg environ, tinte les 3 fois 3 coups de
l’Angélus.

MARIE-SAINT-PANTALÉON, la toute
dernière, pèse 660 Kg est aussi celle qui est la plus
sollicitée et qui assure tous les tintements. La plus
importante, 950 Kg, installée en 1925, participe au
carillonnement des grandes fêtes, des baptêmes,
mariages et enterrements.

Comme vous pouvez le constater, l’entretien et
l’aménagement de l’église n’estjamais achevé. C’est,
certainement une grande préoccupation et une lourde
charge pour le budget communal. Je tiens donc à
remercier Monsieur le Maire et le Conseil Municipal
pour tout ce qui déjà a été réalisé et ce qui est
programmé à plus ou moins long terme. Merci à

Monsieur le Général P. CROUSILLAC et aux Amis
de Turenne » qui, après avoir largement participé aux
frais de restauration du tableau de la Nativité, se
proposent d’assurer la restauration des deux autres
tableaux actuellement en souffrance au fond de
l’église.

Comment ne pas souligner le mérite des
pensionnaires de Boulou les Roses qui ont pris en
charge l’entretien et le fleurissement des abords de
l’église. Le résultat est des plus flatteur!

En cette fm d’année, je tiens à remercier très
sincèrement toutes celles et tous ceux qui chacun à
son niveau, ontassuré lacorresponsabiiité de lamarche
et de l’animation paroissiale. Merci pour votre
générosité malgré les temps difficiles, de votre
participation à tous ces frais paroissiaux, quêtes,
souscription pour la cloche et denier du culte.

Marie GRENIER et Claude CHAMINANT ont
été plus particulièrement à l’honneur dans le
parrainage de la cloche. Je pense que ce fut un choix
auquel toute la paroisse a applaudi des deux mains.

Il ne me reste plus qu’à souhaiter que tout
continue dans le même esprit d’amitié et de
convivialité dans l’intérêt de tous.

1994.
De tout coeur, Bonne, Heureuse et Sainte Année

Très affectueusement,

Votre Curé.



A.C.V.L. LA GIRONIE
Joie et peine, retrouvailles et adieu...

Oppositions et ponctuations de la vie ont martelé la
pierre du chemin de cette année 1993, le singulier de
chaque acte soulignant le pluriel d’horizons:
• Horizon noir le 6 Juillet: Guy Verdoux,

.administrateur de l’Association, rejoint le cortège
des ombres du grand sommeil éternel.

Notre mémoire, garante du souvenir, témoigne
de son action volontaire et constructive, et de son
accompagnement sur une partie du chemin associatif.
• Horizon arc en ciel avec l’accueil des classes vertes

et rousses : l’étonnement, les réflexions ou
interrogations, les éclats de rire des enfants devant
le quotidien de nos vies (à nous, gens du pays), à
savoir: « Pourquoi fais-tu ton pain? Comment
pousse le maïs ? Que fait-on des noix ?... » nous
ont ravis, nous ayant ainsi offert les lauriers d’un
travail accompli.

• Horizon rose..., rose comme les joues d’un bébé:
celui-ci plutôt celle-ci, se prénomme « Noémie »,
heureux événement que nous partageons avec
Christine Chastaing, membre de l’équipe de travail
et Daniel son époux.

• Horizon vert..., vert comme l’espérance: depuis
le 29 Octobre des travaux dits communément de
rénovation, ont été entrepris. Comme une femme
pour un premier rendez-vous, en secret, la maison
revêt ses plus beaux atours.

Rendez-vous est pris avec l’avenir.
Dans cette attente, bonne aimée à tous.

L’Équipe de la Gironie.

GROUPE
SCOLAIRE

L’école de Turenne a vu
cette année, une rentrée
importante de jeunes élèves.
L’effectifatteint 54 élèves qui
se trouvent répartis en trois
classes. L’équipe pédagogique
se compose de:

M. Jean-Marie NOUAL,
directeur de l’école.

M Lucie MICHON,
MtmLiliane DAURTAC et Mtm

Rachel MELLAC qui remplace cette année Mrne
Michêle LAGROST. Les tout-petits sont encadrés
également par deux assistantes maternelles: M
BOYER et TRONCHE qui assurent aussi une
garderie matin et soir les jours de classe sauf le
Samedi. Les repas sont toujours mitonnés par les bons
soins de Mtm Josette GAJJMOND.

Nous remercions la municipalité de Turenne,
attentive aux besoins de l’école qui fmance chaque
année les deux semaines de « voile-découverte » à
Chasteaux pour les plus grands, les jouets de No1
pour les enfants de maternelle (27 cette année), les
concerts J.M.F. (Jeunesse Musicale de France) qui
se déroulent à Meyssac trois fois par an, les séances
de gymnase à Meyssac (huit par an) ainsi que piscine
ou pataugeoire pour tous en Juin et Septembre. Les
panneaux de basket ont été refaits à neuf.

Grâce à la recette de la Poule au Gibier et au
défilé de Mardi-Gras, nous pouvons généralement
offrir un voyage scolaire de fm d’année aux enfants.
L’an dernier, ce fut l’île de Vassivière et son parc.

Saluons les initiatives de la Poste de Turenne
qui, grâce à M FARGES, encourage les enfants à
participer à différentes manifestations historiques
exposant timbres et documents comme l’exposition
célébrant le 5OOe anniversaire de la découverte de
l’Amérique par Christophe Colomb.

Chaque enfant a pu voir son dessin, son texte
exposé et chacun a pu être récompensé par des livres,
des stylos...

r. J



Cette initiative pédagogique mobilisant l’intérêt
de toute l’école ainsi que les différentes invitations
à Noêl, don d’un sapin, à carnaval, dégustation de
chocolats et de beignets, sont très motivantes pour
les jeunes enfants et ont le mérite de les intégrer à la
vie de leur village.

LA PÉTANQUE
TURENNOISE

Pour l’année 1993, la pétanque turennoise a
réuni 41 licenciés soit 17 de plus qu’en 1992.

Nous avons organisé 5 concours de pétanque
dans la saison.

Le terrain a été prêté deux fois aux « Pêcheurs
du Pays de Brive » et une fois au « Comité des
Fêtes ».

Si des associations souhaitent organiser un
concours de pétanque, le terrain leur sera prêté
gracieusement.

Lors de l’Assemblée Générale, un bilan positif
est annoncé par le trésorier.

Un nouveau bureau a été élu.
Présidents d’honneur:

Roger BRAZES,

Le Bureau.

LA POSTE DE TURENNE

L’année 1993 a vu défiler beaucoup de monde
grâce au tourisme.

En ce qui concerne les manifestations, il y a eu
le merveilleux carnaval des enfants de l’école de
Turenne ; les enfants déguisés avec beaucoup de goût
étaient heureux de pouvoir manger des beignets et
des chocolats. Cette rencontre Poste-Ecole fut très
sympathique.

La prochaine rencontre aura lieu autour du sapin
de la Poste en Décembre avec de nombreux chocolats
et cadeaux.

Un groupe de plus petits sont venus porter leur
lettre au Père-Noêl fm Novembre.

La Poste de Turenne a récolté plusieurs kilo
grammes de pièces jaunes au niveau du groupe
scolaire pour l’opération « Pièces Jaunes Soleil » au
bénéfice des enfants hospitalisés et éloignés de leur
famille.

La Mairie et une grande partie de la population
de Turenne ainsi que des personnes de passage, ont
signé la pétition pour l’émission d’un timbre à l’image
de Turenne, idée démarrée par Monsieur le Docteur
Lambin-Dostromon; nous attendons une réponse à
cette initiative.

La Poste remercie les habitants de leur fidélité
et souhaite à chaque famille ses meilleurs voeux de
santé et de satisfaction pour l’année à venir.

CLUB LES VISCOMTINS

Depuis la parution du bulletin municipal de l’an
passé, aucun changement important n’est intervenu
dans la vie et les activités de l’association. Rien de
nouveau serait-on tentés de dire pour ce qui concerne
les Viscomtins Pourtant, le club reste bien vivant
avec sa vie et ses activités habituelles.

En premier, nous notons que le nombre de nos
adhérents reste stable et ceci est une satisfaction
agréable au moment où l’on constate un désintérêt
général pour la vie associative. Nous avons même

accueilli avec plaisir l’arrivée de plusieurs nouveaux
adhérents de la commune.

Satisfaction également pour nous, les liens
amicaux entretenus avec le club voisin de Noailles
dont certains sociétaires participent régulièrement à
nos activités avec leur présidente.

Nos activités, malgré la régression certaine des
revenus et le renchérissement accentué du coût des
services, ont pu être maintenues, encore que nous
aurions souhaité faire mieux notamment au niveau
des sorties.

Nous rappelons à ce propos, notre ligne de
conduite qui est de faire participer le maximum
d’adhérents dans le souci du meilleur rapport qualité!
prix en faisant appel dans toute la mesure du possible
aux propres ressources du club.

Les enseignants de Turenne.

Président:
Vice-président:
Secrétaire:
Secrétaire-adjoint:
Trésorier:
Trésorier-adjoint:

MM. André BAYSSE,

Georges GOUYGOU
M. Jacques VALLON
M. Pierre MARTY
M. Laurent CANOT
M. Léonard SERNAGLIA
M. Bernard COUPRIE
M. Yves VACHERIE

Nous serions heureux de vous compter par nous.



Notre exposition vente de Juillet a connu,
comme les années précédentes, son succès habituel
aussi bien auprès de nos amis turennois que des
vacanciers. Nos remerciements vont à tous nos
visiteurs, amis et donateurs qui contribuent ainsi
pleinement à la pérennité du club. Nous exprimons
aussi toute notre gratitude à Monsieur et Madame
VILLEMUR qui mettent gracieusement les
dépendances de leur maison de Turenne à notre
disposition.

Digne d’être signalé, un superbe voyage d’une
semaine à la découverte de la Côte d’Azur et de
l’arrière pays niçois avec hébergement dans le
sympathique village vacances de GILLETTE sur la
vallée du Var, qui a groupé une quarantaine de
participants. Pour l’année 1994, le projet d’un voyage
de huitjours vers les paysages variés de 1’ARDECI{E
par LE PUY et LA CHAISE DIEU, voit le jour. Avis
aux amateurs. Les non sociétaires seront aussi les
bienvenus.

Pour une cotisation modeste, le club est ouvert
à tous, retraités, pré-retraités et leur famille. Nos
responsables, qu’il convient de remercier ici pour leur
disponibilité et leur dévouement, sont prêts à les
accueillir.

Bonne année 1994 à tous.

FOIRE AUX CHEVRES
ET AUX CHEVAUX

Que dire de la foire aux chèvres de 1993?

Il faudra je pense, la rebaptiser: « Foire aux
chevaux et aux chèvres », car ces dernières sont de
moins en moins présentes à Turenne ce jour là, mais
que voulez-vous? ces gentes dames sont peut-être
trop timides pour nous honorer de leur présence. Par
contre, la race chevaline fut largement représentée
par de très beaux spécimens de race lourde, ce qui
donna beaucoup de fil à retordre aux juges pour
attribuer les points le plus justement possible tout en
évitant de mécontenter qui que ce soit. Les chevaux
de selle eux se sont taillé « la part du lion » : de très
beaux animaux ont défilé pour la plus grande joie
des amateurs de la plus belle conquête de l’homme,
qui sont venus en grand nombre les admirer et même
à l’occasion en devenir propriétaire.

La marché a été assez actif et un bon nombre
d’animaux ont été commercialisés : au total 110 bêtes
sont venues sur le marché. La grosse difficulté de
cette journée est l’emplacement du foirail que
Monsieur GRAMOND nous prête gracieusement
mais ce terrain est d’un accès difficile et de plus si le
temps est pluvieux le pré est boueux et le
stationnement des camions très compliqué. Nous
espérons tous que pour 1994 une solution sera
trouvée. J’en remercie vivement d’avance les
responsables.

Le marché forain quant à lui, a comme tous les
ans le même succès : beaucoup de curieux viennent
chiner car la foire à la brocante se développe et attire
beaucoup de gens friants de ce genre de déballage.

Si cette journée prend une telle dimension, on
le doit au travail de tous les bénévoles qui préparent
et réalisent ce jour du 8 Mai avec beaucoup
d’efficacité et de dynamisme. Je ne pourrai jamais
assez les remercier pour leur dévouement et leur
compétence. je pense tout spécialement aux
personnes qui s’occupent du placement des forains!
Encore bravo à TOUS.

Je vous donne rendez-vous au 8 Mai 1994 en
espérant que ce sera une journée encore plus réussie
que les précédentes.

Le Président

COMITÉ DES FÊTES

Pour sa2ème année, le Comité des Fêtes peut se
réjouir.

Trois manifestations ont eu lieu cette année:
concours de belote, f&e à Turenne (bien arrosée) et
fate à Turenne-Gare. Deux autres ont été annulées,
mais peuvent être programmées pour 1994.

L’Assemblée Générale aura lieu lè 15 Janvier
1994 avec renouvellement du bureau. Il serait
souhaitable que plus de personnes disposant d’un peu
de temps et de tonus, viennent rejoindre l’équipe.

Beaucoup de choses restent à innover. Il faut
que Turenne, fier d’être un des plus beaux villages
de France, puisse prouver qu’il s’est aussi être
dynamique et divertissant.

Le Comité remercie tous ces jeunes conscrits:
Sandrine BATUT, Frédérique LAGIER, Isilda
LAMBIN, Christophe BEYLIE, Sébastien
POIGNET. Conscrits, pleins de punch et à qui on



doit la naissance du « gâteau des conscrits ». 11
remercie également les généreux donateurs en tout
genre : espèces, lots, gâteaux, sans oublier tous les
bénévoles.

A tous, nous souhaitons de bonnes fates et nous
vous adressons tous nos voeux.

MANIFESTATIONS
ET RÉCEPTIONS

Dimanche 10 Janvier : Le Conseil Municipal
reçoit tous les employés municipaux à
l’occasion de la nouvelle année et du départ à
la retraite de Madame J. CHAIDEYROU et
Monsieur L. ROLJSSEL.

Jeudi l’Avril : Foire aux Boeufs Gras.

Mercredi 7 Avril: Assemblée Générale
Cantonale de la Chambre de Commerce et

‘d’Industrie.

Samedi 8 Mai: Foire au Chèvres et aux
Chevaux.

Lundi 24 Mai: Réunion Cantonale sous la
présidence de M. DUPONT, Président du
Conseil Général de la Conèze.

26 Juin -4 Juillet : Exposition aux Capucins
« Évasion Artistique ».

Jufflet: Chantier de Jeunes: fouilles sous la
Chapelle des ‘Dapucins.

Août : Exposition « Turenne et son Histoire ».

Dimanche 22 Août: Orchestrades de Brive.
Concert décentralisé en l’église de Turenne.
Dimanche 26 Septembre: Bénédiction de la
nouvelle Cloche de l’église en présence de
Monseigneur l’évêque de Talle.

DimancheS Décembre : Remise des prix des
Maisons Fleuries à:

Madame Marie-Louise BOUILLAGUET
Monsieur Jaeque BRAZES
Monsieur et Madame Henri BRWAL
Monsieur et Madame Jean CERTES
Monsieur Fernand DELFOUR
Monsieur et Madame Pierre MARTY
Monsieur et Madame Paul MONTEIL
Monsieur et Madame Jean-Pierre
PEUCHAMIEL
Le Village de Vancances deJ*iG&ONIE

J$rEAU gfgJ(5Ç, d

SYNDICAT D’INITL4TWE -

VICOMTÉ DE TURENNE

Nous tenons tout d’abord à remercier vivement
les personnes qui ont bien voulu répondre à notre
appel de cotisations en Avril dernier. Sans eux et sans
l’aide de la Municipalité, nous n’aurions pu éditer le
dépliant touristique et assurer une permanence au
Syndicat d’Initiative pendant la saison.

il est de coutume, à chaque fm d’année, de faire
un «bilan ». Nous n’allons pas faillir à la règle et
nous pouvons vous donner quelques précisions sur
la saison touristique écoulée. Malgré une météo
défavorable, une saison touristique trop courte, et une
crise économique générale, nous pouvons, quant à
nous, annoncer des chiffres en nette augmentation:
environ 18 % quant à la fréquentation des touristes
au château ainsi qu’à notre bureau d’accueil.

D’autre part, nous nous situons à la 9ème place
sur 38 bureau interrogés sur la fréquentation
touristique en Corrèze (chiffres officiels de l’Union
Départementale des Offices de Tourisme et Syndicats
d’Initiative), ce qui n’est pas négligeable.

Nous comprenons donc aisément que nous
sommes actuellement dans un mouvement
irréversible du citadin qui se tourne vers un tourime
authentique de terroir et culturel. Turenne aces atouts
et nous devons, avec vous tous, les exploiter.

Profitons de l’occasion qui nous est offerte de
faire partie des plus beaux villages de France pour
mettre à profit nos possibilités touristiques, car, vous
le savez, Turenne est un village historique mais
également une commune rurale.

Les gîtes ruraux, les chambres d’hôtes, les
campings à la ferme, font déjà partie intégrante du
tourisme vert. Turenne se doit de suivre ce chemin
avec vous tous, en prenant conscience de l’importance
économique que cela peut représenter.

Pour cela, nous vous donnons rendez-vous à
notre Assemblée Générale le : MARDI 8 FEVRIER
1994 (un courrier vous sera adressé ultérieurement).

La Présidente

Nous profitons du bulletin municipal qui est
adressé à vous tous pour lancer un appel à tous
ceux qui désirent pour la saison prochain Jouer:
maisons, gîtes, chambres d’hôtes.

Merci de vous faire connaître à la Mairie
ou au Syndicat d’Initiative, afin que nous
puissions dresser une liste exacte de toutes nos
possibilités d’hébergemént sur Turenne.

A bientôt. La Présidente



DÉMOGRAPHIE

NAISSANCES

• Léa CHANAT, née le 19 Avril 1993, à Brive,
domiciliée à « Gernes » de Turenne.
• Esther DENOIX, née le 24 Juillet 1993, à Brive,
domiciliée à « Crumière » de Turenne.
• Céline CONJAT, née le 8 Août 1993, à Brive,
domiciliée « route du Marchadiol » à Turenne.
• Aime GOSSELIN, née le 6Octobre 1993, àBrive,
domiciliée à « Turenne-Gare ».
• Noémie CHASTAING, née le 21 octobre 1993, à
Brive, domiciliée à « Gernes » de Turenne.
• Jules GAONAC4H, né le 20 Novembre 1993, à
Brive, domicilié à « Gernes » de Turenne.

MARIAGES

• Patrice, Jean, François VANONI et Sonia TRICK,
le 26 Juin 1993.

DÉCES

• Louis TRIVIER, décédé à brive, le 11 Février 1993.
• Germaine LALEU, veuve BARRE, décédée à

Brive, le 19 Février 1993.
• Jeanne BANAS, veuve GERNOLLES, décédée à
Turenne, le 17 Mars 1993
• Yvon VERGNE, décédé à Limoges, le 25 Mars
1993.
• Jean BUGE, décédé à Brive, le 14 Juin 1993.
• Guy, Pierre VERDOUX, décédé à Turenne, le 6
Juillet 1993.
• Armandine BONNIE veuve ESTIVIE, décédée à
Turenne, le lerAoût 1993.

AUTRES PERSONNES INHIJMÉES
A TURENNE

• Léa CHAMBON, épouse PRADAL, décédée à
Brive, le 11 Janvier 1993.
• Roger WALSCHAERTS, décédé à Brive, le 14
Mars 1993.
• Raphaêlle DONNER de MARILLAC, décédé à
Paris XVème, le 31 Août 1993.
• Damien POUCH, décédé à Brive, le 18 Septembre
1993.
• Michel AYNARD, décédé à Châteauroux (Indre),
le 11 Novembre 1993.

FOIRE AUX BOEUFS GRAS

La Foire aux Boeufs Gras du Jeudi de la Passion,
s’est tenue en 1 993 , le 1erj Cette année encore,
elle a connu un très vif succès si l’on en juge par
l’abondance du bétail présenté et surtout par sa qualité
exemplaire.

Grâce à une importante subvention municipale,
mais grâce aussi aux aides apportées par les
communes voisines et par les commerçants de
Turenne, les lauréats ont appréciés les récompenses,
aussi bien les prix en espèces que les plaques et
diplômes d’honneur.

Nous mentionnerons entre autres les trois prix
d’Excellence

GALINI (Le Pescher), MOLLAS (La Feuiflade),
FONTAiNE (Voutezac), et les premiers Grands Prix:
PAROUTEAU (Nazareth), GERMANE
(Lagleygeolle), CÉROU (Saint-Julien-Maumont),
MIJRAT ( Saint-Céré).

Souhaitons que cette manifestation conserve la
qualité des produits, qu’elle se développe encore et
prenons rendez-vous, en 1 994, pour le Jeudi 24 Mars.

ÉLECTIONS LÉGISLATWES
MARS 1993
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Monsieur Bernard MLTRAT a été élu député de la
circonscription de Brive
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